
Acta no. 181 

Folio 181/09 

 

Reunión del Consejo de Delegados del día 1ro de Diciembre de 2009 

 

La reunión inicio a las 16:18 hrs. con la participación de 25 representaciones 

delegacionales y se puso a consideración el siguiente orden del día solicitando 

observaciones:   

 

1. Lista de asistencia.  

2. Invitación del Rector a los integrantes del Consejo General de Delgados 

a reunirse este martes 1º de diciembre a las 18:00 hrs.  

 

*La maestra Rosa Delia Coronado solicito una participación en la reunión para 

exponer su caso ante los miembros del CGD. La subdelegada del DICTUS y el 

delegado de Economía también pidieron exponer algunos asuntos en esta sesión. 

Por lo que se acuerda abrir un punto de Asuntos generales en esta sesión.  

 

1. Lista de Asistencia  

Asistieron las siguientes delegaciones: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, 

Contabilidad, DICTUS, DIFUS, Economía, Física, Geología, Ing. Industrial, Ing. 

Química, Letras y Lingüística, Medicina, Polímeros y Materiales, Psicología, 

Sociología, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, Unidad 

Caborca CS Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa 

CQBA, Unidad Navojoa CS Sociales, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales.  

 

No asistieron las siguientes delegaciones: CS Químico-Biológicas, Deportes, 

Derecho, DIPA, Enfermería, Historia, ING. Civil y Minas, Lenguas Extranjeras, 

Maestría en Administración, Unidad Santa Ana  

 

2. Invitación del Rector a los integrantes del Consejo General de Delgados a 

reunirse este martes 1º de diciembre a las 18:00 hrs.  

 

El Secretario General solicito hacer observaciones respecto a la invitación enviada por 

parte del Rector (se anexa la invitación a esta acta):  

 

El maestro Abraham Franco opinó sobre el tema de zona de vida cara. El delegado 

comentó que la alternativa a esta cuestión seria luchar por el reconocimiento de la zona 

de vida cara como una compensación al tope salarial.   

 

El delegado Rubén González comentó que la reunión con el Rector es una buena 

oportunidad para manifestar la inconformidad con la situación del incumplimiento en la 

revisión contractual.  

 

El delegado de Economía, Raúl Dennis indicó que en dicha reunión se debía tratar el 

tema del paquete de las 53 violaciones donde no existe avance alguno. También expresó 

la necesidad de votar para asistir o no a la reunión. Finalmente señaló que por cortesía 

era necesario acudir  llevando una posición clara de los puntos a tratar incluyendo la 

programación del próximo semestre.  

 

El Secretario General puntualizó que la posición del Comité era la de asistir  pero no  

como Consejo General para establecer sesión ahí sino mas bien como integrantes. 

Igualmente indicó la importancia de hacer un  énfasis en la resolución de los puntos que 

no se han cumplido y los pendientes que se han acumulado después de la revisión. El 



SG aclaró que la reunión no solamente se debía de estar sujeta a la cuestión del 

presupuesto y el tema de zona de vida cara.  

 

El maestro Jesús Mercado comentó que se debía tener cuidado al presentarse en la 

reunión y en el momento de llevar a cabo el diálogo debido a que se estaban brincando 

las instancias.  

 

El Secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Rountree señaló que era importante exigir 

la integración de una comisión encabezada por el Rector y asesores que él seleccionara 

para tomar decisiones. También señaló que se estableciera el 15 de diciembre como 

plazo para la resolución de problemas.  

 

El delegado Armando Valenzuela indicó la importancia de hacerle ver al Rector la 

inconformidad del Consejo de Delegados respecto al incumplimiento de lo que está 

pactado.  

 

El Secretario General Sergio Barraza sometió  a votación los siguientes puntos:  

1. Asistir con los integrantes del Consejo General de Delegados aclarando que 

no sería una reunión del CGD. Sin embargo en ningún momento se limitará 

la participación de los asistentes.  

2. Establecer que como Sindicato se exige la solución de los acuerdos pactados 

en la Revisión Contractual y de los casos y solicitudes que se hayan 

presentado posteriores a dicha revisión. Para tal efecto se solicita que el 

Rector forme una comisión donde este incluido él y los demás integrantes de 

su administración que tengan la capacidad de decidir sobre los puntos 

pendientes de la fecha actual al día 15 de diciembre de 2009.  

 

A favor: 23          En contra 0             Abstenciones 0  

 

El Secretario General solicitó a los delegados expresaran observaciones o 

intervenciones en relación a puntos que quisieran tratar en la reunión con el Rector 

adicionales a los temas establecidos:  

 

La maestra Guadalupe Reyna señaló que el departamento de Contabilidad no cuenta con 

espacios para maestros indeterminados con 25 hrs. y  para profesores de tiempo 

completo.  

 

La maestra Alma Delia Coronado comentó que existen irregularidades en la Comisión 

Regularizadora que están afectando en la entrega de tiempos completos.  

 

El delegado de Caborca, Francisco Murillo solicitó se entreguen las cartas de 

indeterminación antes de que empiece el siguiente semestre. Asimismo pidió que el 

Rector y la comisión que se forme se avoquen a la urbanización predio conocido como 

el Chicuroso en Caborca. 

 

La maestra Margarita de la O comentó se atendieran las irregularidades sobre la 

programación y carga académica. También agregó la problemática que se tiene con el 

estacionamiento de Matemáticas.  

 

El delegado de Bellas Artes Ramón Montoya habló de la actitud negativa de la directora 

de Recursos Humanos.  

 

La subdelegada del DICTUS, Geraldina Nubes comentó que en su departamento tienen 

una problemática con 12 maestros investigadores que no cuentan con un espacio en el 



nuevo edificio. También señaló que no se tiene servicio de limpieza ni de baños en el 

edificio viejo del DICTUS. Finalmente solicitó a la Comisión de Higiene el hacer una 

visita al edificio antiguo del departamento para ver el estado de las instalaciones debido 

a que hay un gran foco de infección causado por ratas muertas y gases de acido 

sulfhídrico  

 

3. Asuntos Generales:  

 

Caso de la maestra Rosa Delia Coronado:  

La maestra Rosa Delia Coronado presentó su caso en una carta que entregó a los 

asistentes del CGD  (se anexa a esta acta). La profesora expuso que se encuentra 

indeterminada desde el año de 1994. Sin embargo, se le envió un documento el cual 

explica que no tiene derecho a tiempo completo debido a que no se encuentra 

indeterminada en ambos semestres en las materias del eje común.  

 

La maestra señaló que ella considera su caso como una violación al Contrato Colectivo 

de Trabajo y a la Ley Federal del Trabajo.  

 

El delegado Rubén  González indicó que el problema de la maestra no es personal, sino 

más bien es una cuestión que afecta a varios profesores. El señaló que el Colegio 

Académico no puede pasar sobre lo establecido en el  Contrato Colectivo y que la forma 

de asignación de plazas es ilegal. Finalmente comentó que esta situación se debe de ver 

con detenimiento para tomar las medidas necesarias.  

 

El maestro Jesús Mercado solicito se le pida un informe a las comisiones involucradas 

en este caso y que a la vez se establezca un dictamen jurídico.  

 

El profesor Raúl Dennis solicito un informe del proceso de asignación de las plazas del 

Eje de Formación Común. También pidió se aclare qué maestros se encuentran en orden 

de prioridad de acuerdo al Contrato Colectivo del Trabajo y qué criterios se tomarán 

para la asignación de plazas.  

 

El maestro José Magdaleno señalo que las materias del Eje Común nunca debieron 

indeterminarse ni tener tiempo completo.  

 

Finalmente el Secretario General sometió a votación lo siguiente:  

1. Plantearle al Rector el no reconocimiento del dictamen de las materias del Eje 

de Formación Común del día de mañana miércoles 2 de diciembre de 2009.  

2. Que se entre en un proceso de revisión para ver la situación de asignación de 

plazas   

A favor: 23 votos                                 En contra: 0          Abstenciones: 0  
 

 

La reunión finalizó a las 17:50 hrs.  

 

ATENTAMENTE CIENCIA Y CULTURA 

 

 

Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 


